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«ЖЕЛЕЗНЫЙ»
Бригада А. П. Курочкина 

пробурила за неделю 1.290 
погонных метров взрывных 
скважин. Это позволило 
коллективу уже 24 марта 
выполнить месячный план.

42.772 кубометра горной 
массы погрузил экипаж
В. А. Козинца при плане 
24.640 кубометров. 22 мар. 
та он выполнил программу 
месяца на два дня раньше, 
«ем экипаж А. П. Попова.

Если брать во внимание 
тонны и кубометры, добы
тые с начала пятилетки, то 
экипаж А. П. Попова тру
дится в ’счет июля 1982 го
да, экипажи Н. Е. Дурягина 

■ з счет августа, Б. Ф. Си
з о в а  — в счет июня 1982 
->Д5

ЦЕХ 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО 

ТРАНСПОРТА
Все до одной бригады 

справились с заданием не
дели и месяца. За 25 дней 
марта сверхплановый счет 
бригад составил 759.133 тон
но-километра. Но миллион
ный рубеж перешла только 
бригада А. А. Дьячкова — 
1.198.149 тонно-километров. 
Среди водителей семидеся- 
типятитонников по-прежне
му лидирует коллектив 
Е. М. Ревякина, перевыпол
нил задание на 142.675 тон
но-километров.

ОБОГАТИТЕЛЬНЫЙ 
КОМПЛЕКС

На участке обогащения 
Смена А. А. Мурашкина 
(оператор В. И. Давыденко) 
выпустила сверх плана не- 
д/ч ’ 2.109 тонн железного 

Ацентрата.
Смена И. И. Наймушина 

(оператор Т. И. Гуменюк) 
Просушила 27.163 (112,2 про
цента) и отгрузила 26.364 
(101 процент) тонны желез, 
ного концентрата.

• ф  Лидеры рабочей недели■

Коллектив
участка

экскавации
рудника
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За прошлую неделю кол
лектив участка экскавации 
рудника «Железный» погру
зил сверх плана 35.785 тонн 
руды и 12.096 кубометров 
вскрыши.

О коллективе . рассказы
вает начальник участка 
Алексей Михайлович Гали- 
гузов:

— Успех в основном обес
печили экипажи В. А. Ко
зинца, А. Ф. Чучумова,
С. И. Ершова, В. Е. Тихоно
ва, П. А. Танюшкина. Это 
не значит, что остальные 
работали плохо. Задание 
выполнили все. Люди рабо
тали с желанием, я бы ска
зал, с подъемом. Когда дело 
ладится, поднимается на
строение. А хорошее на
строение — тоже резерв.

— А материальные сла
гаемые успеха?

— Первое и, наверное, 
главное — хорошая работа 
цеха технологического тран

спорта. За неделю в наше 
распоряжение предостави
ли около двух тысяч авто
тонн сверх плана. К  сожа
лению, в последние дни мар
та количество машин на ли
нии резко снизилось. Чтобы 
не быть голословным, срав
ню для примера первые дни 
прошлой и текущей недели. 
22 марта в ночную смену от
работали 65 машин, в днев
ную— 64, и в вечернюю—69. 
А 29 марта — соответствен
но 62, 53 и 49. То есть в об
щей сложности на 34 маши
ны меньше. Помножьте на 
грузоподъемность, на сред-- 
нее количество рейсов и по

лучите значительную сумму 
— кубометры вскрыши, что 
остались в карьере. Так что 
результаты нынешней неде
ли будут ниже.

И второе. Очень мало бы
ло внеплановых ремонтов и 
остановок из-за отсутствия 
электроэнергии. Постара
лись наши механики и 
энергетики. Да и о дорож
никах не мешает доброе 
слово сказать. За неделю 
от водителей серьезных 
претензий не поступало.

— О дорогах транспорт
ники весной заговорят?

— Особых опасений у нас 
на этот счет нет. Работни
ки участка отвально
вскрышных и дорожных ра
бот основательно готовятся 
к весенней распутице. За 
пасли щебенку. Приводят в 
порядок технику. Да и мы 
готовим к весне съезды пос
ле новых взрывов. Так что 
надеемся избежать прош
логодних неприятностей. А 
если удастся устойчиво вой
ти в ритм, то наш коллектив 
все задолженности погасит.

На снимке: начальник
участка экскавации рудника 
«Железный» А. М. Галигу- 
зов.

Фото Л. Гербылева.

ф  «Красная суббота» <

Счет 
тоннам.

На 14,8 тысячи тонн гор
ной массы увеличили свой 
вклад в ленинский суббот
ник водители цеха техноло
гического транспорта. Все
го они уже перевезли 44,5 
тысячи тонн. Больше всех 
перевезли водители семиде- 
сятипятитонников А. Н. 
Марченко (1.275 тонн) и
А. В. Кашин (1.050 тонн).

В празднике труда уже 
приняли участие 270 рабо
чих цеха, в том числе 120 
ремонтников.

Приготовили 
к монтаЖу

Смена В. К. Толока с 
участка сушки железоруд

ного производства обогаг 
тительного комплекса 24 
марта вышла на коммуни
стический субботник. Гото
вили к монтажу технологи
ческое оборудование для 
четвертой очереди сушки 
МОФ, все работали добро
совестно, с высокой произ
водительностью.

Штаб субботника обога
тительного комплекса ут
вердил планы проведения 
праздника труда на участ
ках.

Все 
как один

Коллектив электроремонт- 
ного цеха 17 апреля в пол
ном составе встанет на свои 
рабочие места. Решено в 
этот день отремонтировать 
электрических машин и обо
рудования на 900 рублей.

ф  20 июня «— выборы в Советы .............

Подготовка началась
'  Опубликован Указ Прези- 
аиума Верховного Совета 
РС Ф С Р  о назначении выбо
ров в местные Советы на
родных депутатов Россий
ской Федерации восемнад
цатого созыва на воскре

сенье, 20 июня 1982 года.
Во всех подразделениях 

комбината прошли партий
ные, комсомольские и рабо
чие собрания, на которых 
выдвинуты представители 
коммунистов, комсомольцев

и беспартийных в окружные 
избирательные комиссии. 13 
работников нашего коллек
тива войдут в областные, 
Б. П. Солонинов — в район
ную, Т. Б. Сапронова и 
В. А. Взводнова — в город
скую окружные избиратель
ные комиссии. В цехах со
здаются агитколлективы.

ф  В номер!

Скоро 
аттестация

27 марта 35 работников 
ТЭЦ вышли на комсомоль
ско-молодежный субботник. 
Цель его — подготовить 
цех к аттестации, которая 
состоится в мае. Рядом с 
молодежью работали наши 
ветераны В. А. Подольский, 
К. И. Дунай, Г. И. Летни
ков, руководители цеха 
В. П. Кузенков и А. И. Би- 
бичев, секретарь партбюро 
В. В. Ермолаев, председа
тель цехкома Т. В. Вечеро- 
ва. В  полном составе явил
ся коллектив лаборатории 
теплоавтоматических изме
рений во главе со старшим 
инженером В. К. Вечеро- 
вым.

В  этот день мы выполни
ли часть предложений ра
бочих по улучшению усло
вий труда, устранили ряд 
дефектов на - технологиче
ских трубопроводах и обо
рудовании, навели порядок 
на территории.

В. РЯБОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ  
теплоэлектроцен т р а л и  
Ковдорского горно-обо
гатительного комбината.

ф  4 апреля — День геолога

Реальные прогнозы
Перспективы развития 

Ковдорского ГОКа в ра
боте геологоразведчиков за
нимают ведущее место.’

В  последние годы Ковдор- 
ская ГРП  изучает глубокие 
горизонты комплексного же
лезорудного месторождения 
с целью определения пер
спектив его подземной отра
ботки, а также выполняет 
доразведку месторождения 
на уровне карьера для ре
шения задачи более полного 
использования рудных ре
сурсов путем совместной 
отработки железных и ма- 
ложеле^истых руд на обо
гатительном комплексе.

Накануне профессиональ
ного праздника геологов 
можно сказать, что обе за
дачи решаются успешно. 
По результатам проходки 
первой скважины глубиной 
более двух тысяч метров 
установлено, что рудная за
лежь продолжается до зна
чительных глубин. Качество 
руд, залегающих в карье
ре и ниже его проектных 
отметок, очень близко по 
содержанию железа, а со
держание пятиокиси фосфо
ра с глубиной резко воз
растет, примерно в 1,5 раза.

Представление о строении 
рудной залежи дает приве
денная ниже схема.

В  настоящее время ГРП

-
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ведет проходку еще трех 
скважин, проектная глуби
на одной из них 2.500 мет
ров, двух других — 1.500 
метров. Работы ведут брига
ды ветеранов геологораз
ведки под руководством бу
ровых мастеров Сергея Ни
колаевича Артеменко и Ива
на Петровича Пронина.

Доразведку месторожде
ния ведем в теснейшей коо
перации и самом живом де
ловом сотрудничестве с 
комбинатом. К настоящему 
времени закончен очередной 
цикл полевых работ. В бли
жайшее время институту 
«Гипроруда» передадим ис
ходные геологические ма
териалы для новых конди
ций, которые учитывают 
технологическое единство 
всех руд месторождения.

А положительное решение 
вопроса совместной отра
ботки железных и маложс- 
лезистых руд приведет к 
существенному упрощению 
производства, большой эко
номии капитальных вложе
ний, улучшению технико- 
экономических показателей 
и наиболее полному и ра
циональному использованию 
недр Ковдора.

Б. СУЛИМОВ, 
главный геолог Ков- 
дорской ГРП, лауреат 
Ленинской премии, j

v v~s „каоьер
‘ -п  =

UV ; . \ *  *  •
.. й  *  ■ •,

* ~ 1т ч 'Р  "  * «Я
V  " - К  *  • t a p f

9  . v .  \ . t  . Л л  X  *

 — комплексные железное руды.
О О О -  маложелезнстые апатитовые руды. 
V I  — вмещающие породы.

Стройка №  11

Генеральный подрядчик сам себя разжаловал?
Между ремонтно-меха- 

ническим цехом* и строя
щимся хлебозаводом су
ществует самая непосредст. 
венная связь: участок ме
таллоконструкций РМЦ из
готавливает нестандартизи- 
рованное оборудование — 
бункера, баки. Выполняет 
заказ бригада из пяти че
ловек: сварщик С. С- Пит- 
лик, слесари-котельщики 
Ю. Н. Пинчуков, А. А. Анд. 
реев и другие.

Девять бункеров должны 
они уже были сделать. Но 
из-за отсутствия листа нуж. 
ного размера четыре бунке

ра пока так и не изготови
ли. А до этого туговато
было с уголком.« * *

Кстати, давайте посмот
рим на стройку с точки 
зрения обеспечения ее 
оборудованием. Попросим 
руководителей ковдорских 
участков «Севзапмонтажав- 
томатики», «Промвентиля- 
ции» и «Сантехмонтажа» по
делиться своими тревогами. 
Если они имеют место.

Н. А. Жигунова, старший 
инженер участка подготов
ки производства «Севзап- 
монтажавтоматики»:

— На хлебозавод мы 
только-только зашли, поэто
му проблем пока что нет. 
Объемов особых строители 
нам еще не предоставили. 
В АБК монтируем электро
силовое оборудование. От
дел оборудования комби, 
ната все поставляет по на
шим заявкам.

Заметьте, о главном про
изводственном корпусе ни 
слова не сказано. Рано?

С. В. Синьков, начальник 
участка «Сантехмонтажа»:

— Что касается оборудо
вания, проблем нет никаких. 
А вот строители сдержива

ют, медленно предоставля
ют фронт работ. То, что они 
нам сдали, мы сделали. А 
сдали — мизер. Все графи
ки сорваны. Сейчас на хле. 
бозаводе три рабочих уча
стка осталось. Если завтра 
(то есть, 31 марта) они по
дадут тепло — все, больше 
нечем заняться. Вынужден 
буду снять с объекта и этих 
рабочих.

Г. И. Кирюшонков, на
чальник участка «Промвен- 
тиляции»:

— Между отделом обо
рудования и нашей органи
зацией налажен хороший

контакт. Можно только по
благодарить его руководи
телей А. П. Сазонова, Г. Ф . 
Боровского и заместителя 
директора комбината по 
капитальному строительству 
В. Ф . Михайлова. Конечно, 
загвоздки кое-какие случа. 
ются. Вот сейчас, скажем, 
мы не обеспечены черте
жами — речь о количестве 
экземпляров. Но все не
увязки решаем в рабочем 
порядке.

Совсем иное дело — ген
подрядчик. Такое впечатле
ние, что он дремлет. Пони, 
маю, и в СМУ-3 свои проб

лемы, но ведь уже три ме
сяца прошло!

Главный производствен
ный корпус разрублен по
полам. Почему мы должны 
лазать по закуткам и выис. 
кивать, что куда бы поста
вить, втиснуть? Ведь даже 
сапожник кроит, подгоняет 
подметку, готовит клей, 
раскладывает гвозди, ин
струмент и т. д. — в строгой 
последовательности.

Слишком вольно и без
ответственно все это. По
смотрите на вторую смену 
— это же пародия. А нам 
в пусковой период придет
ся крутиться круглосуточ
но. Что называется, загонят 
в угол.

В. СЕМ АКИН.



ф Перспектива

К у р с  на а п а т и т
В середине марта уче* 

ный совет Государственного 
научно • исследовательско
го института горнохимиче
ского сырья рассмотрел 
вопрос «Научные проблемы 
извлечения и качества 
сырья из ковдорских руд».

Наверное, многое скажет 
даже не специалисту про
стое перечисление назва
ний докладов, заслушанных 
советом: «Апатиты Ковдора 
в общей проблеме разви
тия производства фосфатно
го сырья до 2000 года», 
«Типы и ресурсы апатито
носных руд Ковдорского 
месторождения и перспек
тивы развития их добычи», 
«Обогащение апатитового 
сырья и проблема усред
нения и стабилизации его 
качества на Ковдорском 
ГОКе», «Перспективы повы
шения извлечения апатита и 
качества ковдорского апа
титового концентрата за 
счет применения новых 
реагентов и усовершенство
вания схемы обогащения», 
«Повышение извлечения 
ковдорского апатита полу
чением сырья для плав
ленных магнезиальных фос. 
фатов из отходов обогаще
ния», «Проблема получения 
магнезиальных фосфатов из 
сырья Ковдорского ГОКа», 
«Технологический процесс 
получения обесфторенных 
фосфатов на предприятиях 
Минудобрений», «Вещест
венный состав ковдорского 
апатитового концентрата и 
его влияние на технологию 
процесса обесфторивания 
на Подмосковном химзаво
де».

Вел совещание директор 
ГИГХСа, кандидат техниче
ских наук А. И. Тимченко. 
Авторами докладов были 
ведущие сотрудники этого 
института доктора наук, 
профессоры А. С. Соко
лов, Л. Д. Ратобыльская,
В. И. Классен, а также В. М. 
Борисов (НИУИФ), кандида
ты наук С  И. Журавлев 
(«Механобр»), П. И. Уса
чев (КолФАН), В. И. Жаво
ронков (ГИГХС), В. Н. Гали
на (НИУИФ), В. 3. Блисков- 
скйй (ГИГХС). Минчермет 
представляли на этом уче
ном совете главный обога
титель ВПО «Союзруда» 
А. А. Першуков и автор этих 
строк, Подмосковный хими
ческий завод — замести
тель начальника производ
ства по технологии М. С. 
Гурович.

Я намеренно позволил 
себе уделить столько места 
протокольной части, по
скольку само перечисление 
докладов и их авторов го
ворит о том серьезном 
уровне, на котором обсуж
далось химическое буду
щее Ковдора. Надо сразу 
отметить, что хозяева все
сторонне подготовились к 
этому совету. Они пригласи
ли в Люберцы всех заинте
ресованных лиц, в том чис. 
ле послали официальное 
приглашение и редакции га
зеты «Рудный Ковдор». Так 
получилось, что я представ
лял и комбинат, и редак
цию его газеты, потому сей
час выступлю в качестве 
корреспондента, доложу 
читателям о главных итогах 
ученого совета.

Первый вункт решения 
ученого совета отмечает, 
что «в условиях острого де
фицита фосфатного сырья и 
необеспеченности сельского 
хозяйства фосфорсодержа
щими удобрениями пробле
ма повышения извлечения, 
качества и максимального 
развития производства апа
титовых концентратов из 
руд Ковдорского место
рождения имеет важное на
роднохозяйственное значе
ние».

Характеризуя Ковдорское 
месторождение с точки зре
ния запасов в нем фосфо
росодержащего сырья и 
прогнозных ресурсов, уче
ный совет института отме
тил (и это, наверное, про
звучит непривычно для 
многих ковдорчан, привык
ших считать апатитовый кон
центрат побочной, не основ
ной продукцией комбината), 
что Ковдорское месторож
дение является крупным 
(подчеркнуто мною) источ
ником сырья дЛя производ
ства минеральных удобре
ний и кормовых фосфатов.

Это подтверждают расче
ты. Технико-экономические 
показатели получения апа
тита из магнетит-апатитовых 
руд, в том числе маложеле
зистых, а также из апатит- 
штаффелитовых руд более 
благоприятны по сравнению 
с показателями новых осва
иваемых объектов — Чила- 
сайского фосфорудника, 
Забайкальского апатитового 
завода и др.

К тому же, «ресурсы апа
титового сырья Ковдора на
ходятся на крупном дейст

вующем предприятии, зна
чительная часть их уже се
годня добывается, но, к со
жалению, не используется». 
Отсюда и вывод ученого 
совета: «Наращивание про
изводства апатитового кон
центрата на Ковдорском 
ГОКе должно осуществлять
ся опережающими темпа
ми».

Первоочередной задачей 
коллектива комбината явля
ется, конечно, доведение 
производства фосфатного 
сырья на действующих 
мощностях комбината к
1985 году до проектных 
объемов.

Мощности действующих и 
строящихся предприятий 
Министерства по произ. 
водству минеральных удоб
рений, рассчитанных на пе
реработку ковдорского 
апатитового концентрата, к
1986 году составят 2 мил
лиона 260 тысяч тонн кон
центрата. То есть, плани
руемые потребности пре
взойдут к тому времени 
проектные мощности 
АБОФ.

При этом нельзя забы
вать об обязательном ус
ловии — постоянстве каче
ственного состава концент
рата.

Все это потребует капи
тальных вложений на завер
шение в ближайшие два го
да строительства объектов 
Ковдорского ГОКа, преду
смотренных проектом, а 
также ассигнований на 
строительство усреднитель- 
ного склада дробленой ру
ды, склада сырого концент
рата, силосного склада апа-

«ита, цеха жидкого стекла 
и т. д. Кроме того, пред
стоит опробовать и освоить 
несколько новых видов реа
гентов. Me говоря уже о 
коренном перевооружении 
технологического транспор
та, без чего невозможно 
обеспечить эти мощности 
сырьем.

Перспективы дальнейше
го наращивания выпуска 
апатитового концентрата на 
Ковдорском ГОКе находят
ся в прямой зависимости от 
вовлечения в переработку 
маложелезистых апатито
вых руд. Минчермет СССР 
поручил институту «Гипро- 
руда» при технико-экономи
ческих обоснованиях кален
дарного плана горных ра
бот с целью определения 
оптимальной мощности Ков
дорского ГОКа, исходить из 
положения, что добываемая 
маложелезистая руда долж
на полностью перерабаты
ваться, независимо от со
держания в ней железа.

Еще одной наметкой до
полнительного получения в 
Ковдоре апатитового кон
центрата в объеме 500 ты
сяч тонн в год является во
влечение в переработку 
апатит-штаффелитовых руд. 
Для этого придется по
строить самостоятельный 
карьер, обогатительную 
фабрику в автономной от
грузкой потребителю апа- 
тит-франколитового низко- 
магнезиального концентра
та, пригодного для кислот
ной переработки. Эта новая 
фабрика будет предназна
чена для переработки (по 
мере истощения запасов 
апатит-штаффелитовых) разц 
личных апатитсодержащих 
РУД-

Ученый совет также одоб
рил исследования, прове

денные шестью научно-ие» 
следовательскими и проект-» 
ными институтами, которые 
позволяют реально гово
рить о строительстве в 
Ковдоре уже в двенадца
той пятилетке производ
ства плавленных магне
зиальных фосфатов, полу
чаемых из отходов обога
щения АБОФ (подробнее— 
см. «Р. К.» от 19 марта с. г.
— «Проект: ф а б р и к е
магниевых фосфатов» — 
ред.). К этому нужно толь
ко добавить, что сырьем 
для будущей фабрики, а 
вернее, завода плавленных 
магниевых фосфатов, могут 
быть не только нынешние 
отходы АБОФ, но и про
дукты, содержащиеся на 
первом поле хвостохрани- 
лища, где комбинат скла
дировал отходы обогаще
ния, когда еще не была вве- , 
дена в строй АБОФ.

В заключение процитирую 
слова директора ГИГХСа 
А. И. Тимченко. Суммируя 
положения докладов и вы
ступлений, он сказал, что 
многие сложности, связан
ные с будущим Ковдора, 
с его вкладом в развитие 
Продовольственной про
граммы, связаны не с науч
ными проблемами — тут 
многие вопросы уже реше
ны или ясны перспективы 
их решения, — а сугубо с 
производством и зависят от 
слаженных действий как 
Министерства по производ
ству минеральных удобре
ний, так и Министерства 
черной металлургии.

Ф. СЫЧУК, 
главный обогатитель 
комбината, спецкорр 
газеты «Рудный Ков
дор». 

г. Люберцы,
Московская область.

все в порядке. Но 24 марта 
выяснилось — вода как тек
ла, так и течет прямо по 
сборным шинам на шести
вольтные вводы, по стенам.

В морозы помещение под
станции напоминает дворец 
из хрусталя. Увы, эта сказка 
может стоить комбинату 
остановки тракта сухих хво
стов, то есть прекращения 
отгрузки железного кон
центрата. А поскольку на 
ликвидацию аварии потре
буется как минимум неде
ля напряженнейшей работы, 
в перспективе маячит оста
новка обогатительного ком
плекса.

В цехе технологического 
транспорта рейдовая брига
да не обнаружила подмо
стей для ремонта автома
шин. Водители и слесари 
пользуются любыми случай
ными, не всегда пригодны

ми подставками, с которых 
и упасть недолго. Что уже 
и бывало. Тут уж  разговор 
не о денежных потерях 
(оплата больничного листа, 
недоданная продукция), а 
о здоровье водителей, здо
ровье ремонтников.

Настоящей о п а с н о с т и  
подвергает себя и тот, кто 
игнорирует переходной мост 
и шагает прямо по желез
нодорожным путям. Одного 
из таких любителей сокра
щать путь вы видите на 
снимке. Чаще всего дорож
ки в неположенных местах 
протаптывают работники 
электроремонтного цеха.

Н. МОРОЗ, 
инженер отдела техни
ки безопасности ком
бината.

Фотообвннение 
J1. Гербылева.

Напрямик...

'Чяенй рейдовой бригады" 
по технике безопасности вы- 
язйлп в цехах комбината 
немало фактов, чреватых 
большими потерями. И хо- 

“рошо, если только потерями 
времени. Самый серьезный 
— на трансформаторной 
подстанции (ТП-40-29). О 
том, что она находится в 
аварийном состоянии, с но
ября прошлого года трижды 
говорилось на совещаниях 
по технике безопасности, 
принимались решения гидро- 
изолировать перекрытия и 
отремонтировать стену (из 
которой уже вываливаются 
кирпичи). Дважды отдел 
главного механика сообщал:

дольше

Скользко!
Очередной рейд «Комсо

мольского прожектора» ком
бината мы посвятили хране
нию и использованию горю
че-смазочных материалов в 
цехах обогатительного ком
плекса.

Нужно прямо сказать, что 
еще не все руководители 
участков навели порядок в 
отношении ГСМ. О рацио
нальном использовании и 
говорить пока рано.

Вот факты. На участке 
обогащения нет емкости для 
сбора отработанного масла, 
наблюдаются случаи утечки 
густой и жилкой смазки на 
шаровых и стержневых 
мельницах. То же самое и 
на редукторах седьмого и 
пятнадцатого конвейеров 
участка дробления.

Теряется время на допол
нительную заливку, смазку,

2 апреля 
1932 года

под угрозой выхода из 
строя оборудование.

Взгляните на снимок. Это 
же как у плохой хозяйки 
на кухне. Черт ногу сломит, 
не то что споткнуться. Вот 
так на участке обогащения 
хранят смазочный материал, 
покрывая им пол словно ма
стикой. Понятно, что и до 
производственной травмы 
тут недалеко. То есть, все 
может обернуться большими 
потерями рабочего времени. 
Не говорим уже о том,

сколько минут теряется, 
чтобы набрать ГСМ и умуд
риться не запачкаться. Не
ужто трудно навести поря
док? Навел — поддерживай 
его, вот и вся недолга.

П. ЗАКЛАДНОЙ, 
слесарь обогатитель
ного комплекса, член 
штаба «Комсомольско
го прожектора» ком
бината.

Адреса 
потерь

Когда обзор протоколов 
рабочих собраний, посвя
щенных бережному отноше
нию к рабочему времени, 
был уже подготовлен к пе
чати («Нет потерь аноним
ных», «Р. К.» от 19 марта), 
подошли бумаги из ремонт
но-механического цеха и 
обогатительного комплекса. 
Не будем ответственных то
варищей из Этих коллекти
вов обвинять в недисципли
нированности. Хотя, согла
ситесь, эта неспешность то
же не самый радужный по
казатель.

В протоколах собраний, 
прошедших в этих двух це
хах, много совпадений с 
уже опубликованными. Те 
же факты о транспорте, об 
организаторских просчетах 
мастеров, об обедах. Те же 
выводы. Правда, работни
ки РМ Ц  еще приписали та
кой пункт: «Советам бригад 
при начислении коэффициен
та трудового участия учи
тывать случаи нарушения 
дисциплины труда». Абсо
лютно правильное решение,

достойное распространения.
Участники рабочих собра

ний на обогатительном ком
плексе не отметили в про
токолах, как их коллеги из 
отдела технического контро
ля, что «несмотря на до
статочно высокую дисцип
лину в отделе, некоторые 
моменты, отмеченные в 
статье, касаются и нас». 
Рабочие комплекса не фик
сировали внимание на ком
плиментах в свой адрес 
(хотя могли бы), а в основ
ном говорили о том, что 
мешает работать еще луч
ше. Вот дословно:

«Выдавать задание на всю 
смену, а не на каждый час, 
как это еще имеет место на 
участке».

«Нужно улучшить ремонт 
мельничного оборудования, 
чтобы сэкономить время на 
плановых подтяжках бол
тов, чтобы иметь большую 
возможность заниматься 
именно технологическим 
процессом».

«Много времени занимает 
уборка рабочего места — 
из-за плохого состояния те
чек».

В последние месяцы мень
ше стало нареканий на 
связь. Однако, до идеаль
ного положения еще дале

ко. Отсюда и запись в про
токоле:

«На мельницах, на отмет
ке —7 плохо работает 
связь, никогда экстренно не 
дозвонишься».

Наверное, не впервые ра
бочие поставили и такие 
вопросы:

«Сколько времени теря
ешь в поисках болта, клю
ча. Необходимо сделать 
специальный стенд и на нем 
держать ключи, болты с гай
ками».

«По оси «А» — провести 
водопровод, чтоб на каж
дой секции, можно было 
иодключатц шланги».

За каждым из этих пред
ложений стоит фамилия вы
ступившего на рабочем со
брании. Очень может быть, 
что после соответствующей 
проработки эти предложе
ния войдут в планы оргтех- 
мероприятий и, как говорят, 
будут внедрены. Именно 
для убыстрения этого про
цесса мы их и решили опу
бликовать.

Ну, а что они касаются 
скорее организационной сто
роны дела, так ведь рабо
чее время, по каким бы при
чинам оно не загружено, 
все равно оборачивается по
терями готовой продукции.

Фотообвинение 
Л. Гербылева.



Ф  СчветливоЯ службы!

ф  Комсомольская жизнь

В авангарде 
по призванию

Как известно, состоялось 
первое расширенное засе
дание комитета ВЛКСМ 
Ковдорского ГОКа. Сегод
ня хотелось бы рассказать 
о наиболее важных момен. 
тах, на которых заострили 
свое внимание все высту
пающие.

Не буду говорить о поло
жительном — определен
ных успехов мы добились, 
знаем, помним о них. Го
раздо важнее, на мой 
взгляд, рассказать о тех 
вопросах и проблемах, ко
торые волнуют нас, решать 
которые придется сегодня, 
^•втра, послезавтра.
'ЗИа этом заседании члены 
.омитета рассмотрели во

просы социалистического 
соревнования, проблемы 
КМК, дисциплины молоде
жи, творческой активности 
комсомольцев комбината.

Начну с соревнования. Да, 
ему пока что недостает 
гласности. Да, невнимание 
бюро ВЛКСМ цеховых ор
ганизаций к развитию тру
дового соперничества по
рождает формализм, отра
жается на энтузиазме ком
сомольцев. Снижен конт
роль и за ходом индивиду
ального соревнования. Все 
это, конечно, потребует до
полнительных усилий со сто
роны, в первую очередь, 
комсомольких активистов и 
вожаков всех рангов.

Давайте посмотрим, что 
представляют из себя не
которые комсомольско-мо
лодежные коллективы. К 
пр.-'^ру, на обогатительном 
Ц'~ Зплексе.

"ЗАесь они созданы дав
но. А как дела с обновле
нием? Неважно, надо прямо 
сказать. Сейчас в КМК на
ставников больше, нежели 
комсомольцев и молодежи. 
С одной стороны, понятно: 
люди сработались за дол
гие годы, не хотят расста
ваться. Но ведь в КМК элек
трослужбы участка флота
ции из 17 человек лишь 3 
комсомольца. Та же карти
на в электрослужбе участка 
сушки АБОФ.

В ‘цехе технологического 
транспорта сложно нынче 
комплектовать комсомоль
ско-молодежные экипажи. 
Идет перевооружение. Мо
лодежь стремится окончить 
курсы и пересесть на но
вые машины. Поэтому нет 
смысла вводить в экипажи 
40-тонников комсомольцев. 
И мы, конечно, можем толь
ко радоваться позиции ад
министрации комбината, ко
торая считает, что на 75- и 
120-тонниках должны рабо
тать молодые, грамотные 
ребята, с образованием не 
ниже 10 классов. И коль уж 
зашла речь о цехе техноло
гического транспорта, то 
нужно сказать, что бюро не 
должно допускать ни одно
го необоснованного рас
формирования Комсомоль
ске » молодежных экипа
жей.

Особо — о дисциплине. 
2сли в 1980 году в медвы
трезвителе побывало 36

комсомольцев комбината, 
то в 1981 году — почти в 
два раза больше. Только за 
три месяца нынешнего года 
— еще 13 человек. Из них 
6 — с рудника «Железный», 
по 3 — с ЦТТ и обогати 
тельного комплекса. Доба- 
бим сюда и девять прогуль 
щиков за этот же период 
(5 из них — молодые ра
бочие цеха технологиче
ского транспорта).

Как видно из цифр, и ко
митет ВЛКСМ, и комсомоле 
ские организации не доби
лись улучшения трудовой 
дисциплины (хотя прогулов 
и стало все же меньше). 
А все из-за того, что мы 
либо чересчур мягки (ста
вим на вид, объявляем уст
ные замечания), либо не 
можем найти верный под
ход к человеку, не можем 
создать такую обстановку 
и условия, при которых по
падание в милицию или 
прогул расценивались бы не 
иначе как чрезвычайное 
происшествие. В этом плане 
нам еще, как говорится, ра
ботать и работать.

Во многом это относится 
и к деятельности совета мо
лодых специалистов. Ну 
разве же не обидно, что в 
районном конкурсе «Луч
ший молодой рационализа
тор района» первое и вто
рое места — за трестом 
«Ковдорстрой», а третье — 
за ГОКом «Ковдорслюда». 
Представители нашего ком, 
бината заняли лишь четвер
тое и шестое места. С тру
дом верится, что чет у нас 
светлых голов, талантливых 
парней. Есть, конечно. И 
проблем достаточно! О них, 
о задачах, которые пред
стоит решать в 82-м году, 
подробно говорил в своем 
выступлении на расширен
ном заседании комитета 
Алексей Иванович Сухачеа. 
Тут и высокий процент руч. 
ного труда, и отношение к 
знергоресурсам, и повыше
ние производительности 
труда, и многое другое. В 
каждом деле молодежи 
комбината найдется, куда 
приложить свои силы. К 
этому-то и должны быть 
направлены все наши ста
рания и поиски.

Замечу в заключение, что 
отдача рядовых членов 
ВЛКСМ прямым образом 
зависит от того, насколько 
энергичны, расторопны, по
воротливы будем мы, чле
ны комитета, секретари це
ховых комсомольских ор
ганизаций. Хотя инициати
ву снизу тоже нельзя сбра
сывать со счетов. Но и по
следняя, впрочем, зависит 
от наших совместных согла
сованных действий. На за
седании в адрес комитета 
комбината было высказано 
немало полезных и дель
ных советов. Мы приняли 
их к сведению. Будем во
площать в жизнь ежеднев
но, неотступно.

Л. НЕМ КОВА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ  Ковдорского 
ГОК»,

Есть стать 
в строй!

Проводы молодых парней 
в армию... Не знаешь, чего 
при этом больше: грусти ли, 
торжественности. Но одно 
можно сказать вполне оп
ределенно — это для ребят 
всегда волнующий момент, 
ответственный этап в их 
жизни.

Ребята, которых вы види
те на снимке, уже служат: 
В. Толдонов, В. Беседин, 
В. Семешин. Мы провожа
ли их в армию осенью. А 
нынче настал черед Сергея 
Солодухина, комсомольца, 
активного участника худо
жественной самодеятельно
сти нашего общежития № 3.

Отслужат парни и снова 
придут к нам. Как это бы
ло с А. Белоусовым (сан
техник обогатительного 
комплекса), Ф. Семисыно
вым (поммашиниста руд
ника «Железный»), А. Ша 
ховым (поммашиниста, от
туда же), В. Медведевым 
(электромонтер рудника), 
В. Зубаревым (помощник 
машиниста) и другими.

А. Щ ЕЛКУН О В, 
аппаратчик автоклава 
участка флотации.

Фото автора.

ф  Делюсь ---------

Спортивный
класс

Наш 5 класс «Г» специа
лизируется в плавании. Ре
жим дня строгий. Все идет 
по расписанию. Расслабишь
ся — не догонишь! И хло
пот с нами не мало. Для 
нас создана .группа прод
ленного дня. Утром — бас
сейн, днем — школа, вече
ром — снова бассейн. Ре
бята успевают сделать мно
го благодаря тренеру Еле
не Юрьевне Егоровой и вос
питателю Вере Николаевне 
Звегинцевой. Вера Нико
лаевна и поможет, и уроки 
проверит, и об играх не за
будет. Весело и хорошо, как 
дома!

А еще к нам приходит 
Маргарита Викторовна Бо
рисенко. Она нас, девочек, 
научила вязать. Многие свя
зали варежки, шарфики, 
манишки и много-много за
тейливых интересных узо
ров. Смотришь и радуешь
ся. С каждым занятием 
Маргарита Викторовна все 
усложняет узоры. Мы 
справляемся. А в будущем 
году снова хотим быть 
вместе.

Лариса Ш АКИНА, 
ученица 5 класса «Г» 
школы № 2.

Волшебные
звуки

Дети всегда с увлечением 
поют, с удовольствием тан
цуют, самозабвенно играют. 
А в детском саду их еще 
и учат слушать музыку. В 
этом воспитателям помога
ет преподаватель музыкаль
ной школы Ирина Нико
лаевна Ананьева.

Она приходит в «Коло
бок» два раза в месяц. Зна
комит детей со скрипкой, 
баяном, аккордеоном, испол
няет русские народные пес
ни, танцы, произведения 
классиков. Концерты сопро
вождает интересными рас
сказами.

А дети всегда спраши
вают, когда же к нам снова 
придет Ирина Николаевна?

Л. ХВАТИК, 
музыкальный руково
дитель яслей-сада «Ко
лобок».

ф  Вокруг cptMr-r

i tБежевая „Волга
ИЛИ ТРИ НЕТИПИЧНЫЕ ИСТОРИИ, ТО ЛИ СЛУЧАЙНО, 

ТО ЛИ ИЗ-ЗА ПРОСМОТРА
ОКАЗАВШИЕСЯ ПОД ОДНИМ ЗАГОЛОВКОМ

Пошутили и будет. Сегод- 
ня — никакой словесной эк
вилибристики. Факты, и толь
ко факты. Тема уж больно 
не того. Какой к черту смех, 
когда плакать хочется. Ког
да на наших глазах происхо
дит смещение понятий, впи. 
тайных с молоком. Все вро
де в строгом соответствии, 
по правилам да по инструк
циям. И ■ то же время — в 
обход их. А не придерешь
ся.

И мы не будем. Нам с 
■ами, как провозглашает 
расхожая бескрылая фраза, 
тоже не больше всех надо. 
Но ведь и молчать — это 
что-то на манер морально
го поощрения носителей 
отдельных недостатке».

100 ПРОЦЕНТОВ 
ОБИДЫ

Такая информация к раз
мышлению. В конце февра
ля наша газета опубликова
ла рейдовый материал «Те
ряем время — теряем тон
ны». Выступление газеты 
весь комбинат на рабочих 
собраниях прорабатывал. 
Помните, там еще были на
званы фамилии рабочих 
электрослужбы рудника, что 
заместо исполнения слу
жебных обязанностей ду
лись в домино.

Тут, конечно же, непово
ротливость мастера, его ви
на. Это газета специально 
подчеркнула в обзоре про
токолов рабочих собраний 
под заголовком «Нет по
терь анонимных» («Р. К.» от 
19 марта с. г.). Но ведь нас 
с вами интересовали мо
ральные издержки. Мы с 
вами специально подчерки, 
вили, что это негоже, ког
да мастер не умеет быть 
командиром и организато
ром производства.

А сами любители игры в 
домино из электрослужбы 
возмутились совсем по 
иному поводу. Их мате
риальная сторона последст
вий обидела. Они вознего
довали: почему это их ли
шают премии на 100 про
центов, когда не они, а мас
тер кругом виноват. И сра
зу пошли искать справедли
вость по инстанциям, потря
сая законами и положения
ми.

Интересный нюанс полу
чается. С одной стороны 
электрослесари вроде и 
правы по всем статьям. Ма
стер действительно их под
вел, наряд загодя не при
готовил. И в этом мы с ни
ми абсолютно согласны. По
тому и пригвоздили фами
лию нерасторопного сер
жанта производства к газет
ной полосе. Чтобы он сам 
усек и извлек, и чтоб дру
гие на его плачевном опыте 
поучились.

Но, товарищи дорогие, 
нет у нас с вами данных, 
что это именно мастер на
сильно всучил неразумным 
электрослесарям злополуч
ные костяшки и заставил 
их по столу стукать. Это во- 
первых. Ну и продолжим 
мысль. Как вы думаете, если 
бы электрослесари рвались 
на работу вопреки нерасто
ропности мастера, они бы 
разве удовлетворились до
мино? Нет! Они бы в руд- 
ком пошли, они бы к на
чальнику рудника на прием 
напросились, они бы еще 
кое-где поискали управу! И 
будьте уверены, — призва
ли бы мастера к порядку.

Однако ретивое просну
лось в электрослесарях 
лишь после оргвыводов в 
виде лишения их премии на 
100 процентов. А до этого 
грустного события они и 
ухом не вели. С чистой 
совестью в домино играли.
В рабочее время.

ВИТАМИНЫ
БОЧКАМИ

Недавно пришлось ехать 
в комфортабельной каюте 
на четырех колесах вместе 
с одним нетипичным това
рищем. Чтобы там выклады
ваться или рвение с инициа
тивой проявлять — это он 
ни-ни. Это его калачом не 
заманишь. С него вполне 
того калача хватает, что он 
в получку да в аванс на ру
ки имеет. Зато по отгулам 
специалист! Как ягодный 
или грибной сезон — так 
у него этих отгулов нава
лом. Отпуск — опять же са
мо собой, до копейки вынь 
да положь.

И вот этот тихий про
изводственник делится с 
попутчиками своими дости
жениями. А все его успехи 
в жизни, надо сказать, име
ют точный вес и объем. 
Столуго-то ведер брусники 
(по ягодке собирал!), вещ
мешков сушеных грибов, 
бочонков соленой рыбы. А 
как же, на севере жить да 
без такого прикорма! Соб. 
ственный «Жигуленок» в га
раже (нечего по таким до
рогам бить), избушка с пе
чуркой в лесу, снасти. Все 
чин-чинарем! Нет, не на 
продажу. Для себя, для 
родственников, для тещи. 
Ей посылочку, она две. Ува. 
жает.

Дотошный читатель уже, 
наверное, подчеркнул логи
ческие провалы. Дескать, 
автор перегибает и пере
жимает. Ягод и грибов в на
ших краях — бери не хочу. 
Раньше, дескать, люди толь
ко этими дарами природы 
и жили.

Жили. И довольно скуд
но, если по правде. Уж по 
крайней мере ни гаража с 
«Жигуленком», ни кварти
ры с горячей водой в ка
менном доме не имели. 
Потому как всю долгую 
зиму с суровой природой 
один на один оставались. 
А нынешний принципиаль
ный грибоед холодное вре
мя года при приличной зар
плате умудряется переси
деть. Зато уж как сезон — 
отгулы в зубы, лопату на
перевес и пошел общаться 
с природой. Чтоб лоджия 
да яма в гараже без банок, 
ведер и бочонков не пусто
вали.

Может, и не стоило вспо
минать о том тягостном мо
нологе в машине, если бы 
кто из попутчиков нашелся 
да намекнул грибоеду и ры- 
босолу, что не одними бан. 
ками да ведрами гордиться 
стоит. Промолчали. Постес
нялись. И этим благослови
ли его на новые подвиги.

ЛЮБОВАТЬСЯ — 
ЗАДАРОМ

В конце января наша га
зета посредством письма в 
редакцию рассказала о 
тех, кто не просто вырыва
ет из рук природы ее ми
лости, а еще и ■ поте лица 
делает доброе дело, све
жим мясом население снаб
жает. Не бескорыстно, от
нюдь («Цена у мермна», 
«Р. К.» от 22 января с. г.). 
Да, речь шла о тех энту
зиастах, что выращивают в 
личных хозяйствах свиней. 
Разные пришли отклики на 
реплику. Одни соглашались 
с мнением редакции, дру
гие нет. В числе последних 
был и такой рассказ:

«... моя соседка осенью 
прошлого года купила в сов
хозе «Ена» 2 поросенка за 
60 рублей. Поросята были 
очень слабы (кстати, населе
нию продаются лишь нестан
дартные и слабые поросята, 
которые в общем свинарни- 
ке все равно не выживут).

Пришлось соседке кормить 
их из соски, лечить. Уха
живала она за ними полго- 
да. А две недели тому на
зад они возьми разом и 
сдохни. Так во сколько эти 
поросята обошлись частни 
ку? Мои родители держат 
кур, и я хорошо знаю, ка
кова цена каждого яйца».

Намеренно привели до
словно письмо Владимира 
Ткачука из Риколатвы. Хотя 
бы на тот случай, чтобы нас 
не упрекнули в пренебре 
жении к трудному и благо, 
родному в общем-то делу, 
которое взвалили на себя 
любители-свиноводы. Это 
действительно нелегкий 
труд. Каждодневный, изма
тывающий.

В той реплике было лишь 
вежливое недоумение: по
чему это любители-свиново
ды сами себе устанавлива
ют размер гонорара « виде 
цены на килограмм мяса? 
Но это тоже не главное. В 
конце концов стихия рыноч
ных цен редко снисходила 
до высокой морали.

Напомним, в реплике 
были разные предложения, 
как состыковать частную 
инициативу с обществен
ным движением за сбор 
пищевых отходов. Все эти 
предложения редакция на
правила куда следует. И 
что же вы думали? Оказы
вается, райкоммунхоз бес
силен, нет соответствую
щих рекомендаций. (А про 
рекомендацию проявлять 
инициативу мы упорно за
бываем). Дескать, комму
нальные работники пред
приятий должны наладить 
сбор пищевых отходов, и 
все *—порядке.

До.яжны... Но порой в от
дельные моменты у комму
нальщиков случаются пере
бои с транспортом. И тог
да в парадные без проти
вогаза не входи. А лихие 
частники на мотоциклах 
продолжают свои регуляр
ные ночные набеги на бач
ки. И почему нельзя этих» 
частников договором при 
крепить к определенным; 
домам, так и непонятно. 
Продавать им корма — 
можно. А вот пищевые от
ходы — никак нельзя.

Хотя мы, то есть кварти
росъемщики, сами соглас
ны им, свиноводам, все да. 
ром отдать, лишь бы ника
кой антисанитарии. Да по 
ночам не тарахтели под ок
нами.

Ворочаешься под грохот 
мотоцикла и думаешь себе
— вот бы его, такого-сяко
го, перестреть да поблаго
дарить со всей откровен
ностью! С некоторых пор
— это можно. 9ни, кор
мильцы наши, вышли из 
подполья. На бежевой но
венькой «Волге» разъезжа
ют, с симпатичным кожа
ным намордником на пе
редке. Подкатывают этак к 
магазину, разворачиваются, 
задирают багажник. А в 
нем мясо горкой и весы 
двухкрылые со стрелочкой. 
Хочешь — мясо купи, хо
чешь — на «Волгу» зада
ром полюбуйся.

А на цену — не погреши. 
Бензин нынче дорог, в 
«Волга» почти в два раза 
больше «Жигулей» его по
требляет. Честно зарабо» 
танная «Волга», вот этими 
вот руками.

Походишь вокруг, посмот
ришь, но почему-то слова 
об уважении к тяжелому 
труду свиноводов на ум не 
идут. Совсем другие мысли 
приходят.

Впрочем, как говаривал 
один опытный участник 
прений, если я не праг, 
пусть меня поправят.

Я. МАХ ЛИН.



Делюсь

Есть контакты!
Немногим более двух ме

сяцев прошло с момента ор
ганизации фотоклуба при 
Дворце культуры. Понятно, 
говорить о творческих до
стижениях еще рановато. 
Хотя бы потому, что степень 
подготовки у членов фото
клуба разная. Поэтому на
легли на теоретические и 
практические занятия, дабы 
не только постичь азы фо
тографического дела, но и 
подняться до уровня тех, 
кто давно прошел эту шко
лу.

Кстати, и в дальнейшем 
это будет одной из главных 
задач клуба. Ну, а отчетные 
выставки, участие в меж- 
клубных выставках — это 
уже следствие.

Одновременно ковдорчане 
устанавливают контакты со 
своими соседями с фотоклу
бами Мурманской области. 
Так, недавно автор этих 
строк встретился с членами 
Кандалакшских клубов 
«Волна» и «Поиск», с чле
нами ведущего фотоклуба 
Мурманском о б л а с т и  
«Норд», что известен своими 
работами не только в нашей

стране, но и за ее предела
ми.

Такие контакты помогут 
избежать ошибок и трудно
стей организационного и 
творческого характера. К  
примеру, В. П. Девятко, 
председатель «Норда», на 
выездных занятиях показал 
кандалакшцам некоторые 
приемы фотопечати, апроби
рованные и успешно приме
няемые нордовцами, дал со
веты в организации лабора
торных занятий. Поделился 
он и своим мнением о рабо
тах фотоклуба «Поиск», вы
ставленных во Дворце куль
туры «Металлург».

Такие встречи запланиро
ваны иковдорским фотоклу
бом. Кстати, фотолюбители, 
очевидно, единственная ка
тегория людей, которые без
болезненно реагируют на 
грамотную критику и не от
кладывают в долгий ящик 
реализацию замечаний. Ибо 
это одно из условий твор
ческого роста каждого фо
толюбителя. Скорее всего 
его обидит равнодушное от
ношение к снимку. Хотя и 
оно должно стать стимулом

к совершенствованию.
Достигнута договорен* 

ность о выставке в Ковдоре 
работ фотоклубов «Норд* и 
«Поиск». А 6 апреля состо
ится семинар членов фото
клубов области.

Следует отметить еще 
один момент. В  организаци
онный период, как обычно, 
возникает много вопросов, 
решение которых зависит от 
начальников цехов, служб и 
участков, рядовых работни
ков. К  кому бы мы ни об
ращались за помощью, нам 
ни разу не отказывали. Это 
и изготовление необходимо
го оборудования (мехслуж- 
ба рудника «Железный», ре
монтно-механический цех 
ГО Ка), обеспечение лесома
териалами (ремонтно-строи
тельный цех ГО Ка), достав
ка оборудования и химика
тов (участок отвально
вскрышных и дорожных ра
бот рудника, диспетчерская 
служба ГО Ка).

А. АЗАРЕН КО , 
машинист экскаватора 
рудника «Железный», 
член фотоклуба Двор
ца культуры.

* * *

Картинки Праздника Се
вера в Мурманске.

Фото автора.

■I ■■■# Спорт
ПРОЩАЯ,
ФУТБОЛ! 

ЗДРАВСТВУЙ, 
ФУТБОЛ!

Выиграв в последнем ту* 
ре у команды «Кристалл» 
(ГО К  «Ковдорслюда») со 
счетом 10 :1, футболисты 
«Горняка» (Ковдорский 
ГО К ) заняли первое место 
в зимнем первенстве райо
на. Вторым призером стал 
«Ремонтник» (Ковдорское 
спецСМУ), вырвавший на 
последних минутах матча у 
«Строителя» (трест «Ков- 
дорстрой») очка Итог этой 
встречи — 4 :4 . «Строитель» 
остался на третьем месте.

А во время весенних ка* 
никул в спортзале школы 
№  2 проходили соревнова
ния по мини-футболу среди 
школьников города (по че
тырем возрастным группам). 
Вот их итог: общекоманд
ный кубок Р К  ВЛ КС М  ва 
.первое место завоевала 
школа № 2, на втором мес
те — школа № 3, на треть
ем — школа №  I. Среди 
сборных команд учащихся 
3—4, 5—6 и 7—8 классов 
лучшими также были футбо
листы школы № 2. А среди 
сборных 9— 10 классов пер
вое место завоевала школа 
№ I.

Такие соревнования рай- 
оно решило проводить еже
годно. Вот только сроки 
проведения целесообразней, 
наверное, будет перенести 
на темное время года, на 
зимние каникулы.'

Остается только добавить, 
что в этих играх приняли 
участие около ста юных 
футболистов. Это говорит и „ 
о популярности, и о массо- ’ 
вести соревнований. Жаль 
только, что зачахли район
ные соревнования по мини- 
футболу. Ведь они только 
участников собирали до 
трехсот человек — почти 30 
команд.

В. БУХТЕЙ, 
член совета ДСО «Труд» 
комбината.

На всю жизнь<

Каждую 
крошку— 

в ладошку
'Любимые книги, кино

фильмы, бассейн — все это 
было на каникулах. Но осо
бенно запомнился нам пио
нерский сбор, посвященный 
бережному отношению к 
хлебу.

Все пришли в парадной 
форме, в красных галсту
ках (у нас в классе все до 
одного пионеры). Звучали 
стихи о хлебе, всем классом 
дружно пели «Расти, коло
сок». Классный руководи
тель Светлана Алексеевна 
Малышева и завуч школы 
Лидия Ивановна Тищенко 
рассказали о том, как уча
щиеся нашей школы езди
ли на юг и помогали уби
рать хлеб.

Мы знаем теперь, как до
рог был он в блокадном Ле
нинграде, как не хватало 
его в первые годы Совет
ской власти:

На каждый мешок
золотого зерна

Столь пуль из кулацких
обрезов...

И мы знаем, почему так 
нужно беречь и уважать 
хлеб.

Эля НИКОЛАЕВА, 
И р а  КУКШ ЕН ЕВА , 
ученицы 4 класса «В» 
школы № 2.

ПИСЬМО 
В РЕДАКЦИЮ

Выражаем сердечную бла- 
одарность коллективу базы 

ОРСа Ковдорского ГОКа и 
коллективу участка сушки 
келезорудного производства 
обогатительного комплекса 
за помощь и сочувствие в 
постигшем нашу семью юре 
— кончине Срубилина Ген
надия Михайловича.

А. ПСАРЕВСКАЯ, 
работница участка суш
ки МОФ.

■# Пресс-факт
«КОВДОР» 

В ХАЙФОНЕ
Как сообщила газета 

«Дальневосточный моряк»,
теплоход, носящий имя на
шего города, доставил гру
зы из Советского Союза в 
братский Вьетнам и на днях 
причалил к Хайфонскому 
порту.

—  О  Вы нам писали

ФОТО — только 
НА ДОБРУЮ 

ПАМЯТЬ
Людмила Дмитриевна Са

марина написала в редак
цию письмо с претензиями 
в адрес работников фото
ателье, которые небрежно 
сфотографировали ее дочь 
и в резкой форме позволи
ли себе гдворить с заказчи
цей. Это письмо коллектив 
фотоателье обсудил на со
брании в присутствии глав
ного инженера КБО  Н. Н. 
Новаковской и инженера- 
технолога КБО  Н. А. Ива
новой и принял следующее 
решение:
—Хотя фотография дочери 

Самариной и соответствует 
стандартам, но принцип ра
ботников службы быта — 
«Клиент всегда прав!». Со
брание постановило фото
графу В А. Серову как не
посредственному исполните
лю заказа объявить заме
чание. Кассиру В. А. Рон- 
жиной принять к сведению 
высказанные в ее адрес за
мечания. Бригадиру А. К. 
Крупко усилить контроль 
за качеством выполнения 
заказов.

Фотограф В. А. Серов 
принес свои извинения и 
коллектива фотографии 
семье Самариных, предло
жил заказчице перефотогра
фироваться.

Редактор Я. МАХЛИН.

Д а ем  
с п р а в к у !

АЛЛО! 
ВНИМАНИЕ!

С 1 апреля районный узел 
связи намеревается присту
пить к замене четырехзнач
ных телефонных номеров, 
начинающихся с цифр «84» 
и «85», на пятизначные. Так 
что, если абонент упорно 
не отвечает, поинтересуй
тесь почему в справочной 
— 09.

+
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

3 апреля — Танцевальный 
вечер (20).

4 апреля — Концерт ан
самбля лилипутов «Янта- 
рек» (18-30, 21).

7 апреля — Вечер отдыха 
старшеклассников (18).

К И Н О
3 апреля — «Лисы Аляс

ки» (16, 18).
4 апреля — «Первокласс

ница» (13). «Москва, лю
бовь моя» (15).

5 апреля — «Война и 
мир», первая серия (16).

6 апреля — «Война и 
мир», вторая серия (16). 
«Лифт на эшафот» (19, 21).

7 апреля — «Война и 
мир», третья серия (15).

8 апреля — «Война и 
мир», четвертая серия (17). 
«Путешествие в другой го
род» (19, 21).

9 апреля — «Самый ма
ленький гном» (10-40).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

2—4 апреля — «34-й ско
рый» (2—3-го: 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22; 4-го: 12, 14, 
16, 18, и 22-15).

4 апреля — Премьера но
вого художественного филь

ма «Мужики!..» (19-30).
5—6 апреля — «Пропав

шей золото пиков» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

7— 11 апреля — «Мужи
ки!..» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

БИЛЕТЫ 
МЕЖДУНАРОДНОЙ 

ЛОТЕРЕИ 
СОЛИДАРНОСТИ 
ЖУРНАЛИСТОВ 

рабкоры «Рудного Ковдо
ра» и подписчики нашей га
зеты могут приобрести в ре
дакции (ул. Парковая, 56, 
второй этаж) — по поне
дельникам, вторникам и пят
ницам с 16 до 18 часов.

+
ТОВАРИЩИ, 
СКОЛЬКО 

УПРАШИВАТЬ?
ЖКУ Ковдорского ГОКа 

просит квартиросъемщиков, 
проживающих по улице 
Ф. Ф. Коновалова, срочно 
переоформить прописку (в 
связи с переименованием 
улицы). Прием — ежеднев
но, с 14-00. Иметь при себе 
паспорт.

+
ТАРА 

ДЛЯ ПОСЫЛОК
Все ближе пора массовых 

отпусков. А с нею и хлопо
ты со сборами в дорогу. 
Обычно мы не любим пор
тить себе путешествие боль
шим количеством чемоданов 
и узлов, потому как поняли, 
что посылками — удобнее. 
Особенно при обратной до
роге. Идя навстречу сезон
ным пожеланиям клиентов, 
все ковдорские отделения 
связи продают в неограни
ченном количестве посылоч
ные ящики.

+
И НАРУЧНЫЕ,
И НАСТЕННЫЕ

Мастерская но ремонту

бытовой техники принимает 
в ремонт часы всех марок. 
Сроки ремонт сокращены.

НОВАЯ СЕРИЯ 
«ГАРАЖА»?

10 апреля в 11 часов в 
актовом зале Дворца куль
туры состоится отчетно- 
выборное собрание членов 
гаражно - эксплуатационно
го кооператива №  I.

Повестка дня:
1. Отчет правления коопе

ратива.
2. Доклад ревизионной 

комиссии о финансовой дея
тельности правления коопе
ратива.

3. Выборы правления и 
ревизионной комиссии.

Приглашаются все вла
дельцы гаражей по ул. Слю
дяной.

Правление коопера-

БЫСТРО 
И С ГАРАНТИЕЙ

В мастерской по ремон
ту телерадиоаппаратуры 
сокращены сроки ремонта. 
Однако зто не касается те
леаппаратов, снятых с про
изводства десять лет назад.

+
ЭКОНОМЬТЕ ВРЕМЯ — 

ЗВОНИТЕ ПО 
ТЕЛЕФОНУ

В Ковдоре — двенад
цать монетных телефонов- 
автоматов: ул. Чехова, 5; 
уп. Ленина, 17; ул. Слюдя
ная, 4; ул. Ленина, 13; ул. 
Кошица, 16; ул. Горняков, 6; 
ул. Баштыркова, 3, корп. 3; 
ул. Баштыркова, 1; ул. Ки
рова, 7; уп. Победы, 4; ул. 
Ф. Ф. Коновалова, 11; ул. 
Комсомольская, За.

Монеты можно обменять 
в отделениях связи и киос
ках «Союзпечати».

Районный узел связи.

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Цеху подготовки произ
водства Ковдорского ГОКа 
на постоянную работу — 
бульдозеристы 5—6 разря
дов, водители категорий 
«Д» и «Е», водители кате
гории «С» со стажем ра
боты не» менее трех лет, 
сварщики, слесарь - сантех
ник, токарь 4 разряда.

* * *

Банно - прачечному ,
ЗЯЙСТВу КОВДОРСКОГО КОмбиА-f
ната коммунальных пред
приятий срочно — слесарь- 
сантехник.

* * •

Ковдорской районной тя. 
пографии срочно — лино
типисты.

Справки по телефону. 
7-11-45.

НИКЕЛЬ НА КОВДОР
Меняю двухкомнатную квар

тиру в городе Никеле (комнать! 
изолированные, 30 кв. метров, 
телефон) на двухкомнатную 
квартиру в Ковдоре.

Обращаться: в Ковдоре -4
ул. Коновалова, 13, кв. 38; а 
Никеле — тел. 2-20-64 (пос.т4 
19 часов).

Этот номер газеты •  тид 
пографии «Кандалакшским 
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клише нарезал В. А. ГАЛЬ. 
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